

8^o Qu'il est éliminé de l'organisme beaucoup plus vite qu'aucun autre anesthésique, excepté le gaz hilariant.

Si les propositions ci-dessus sont énoncées de bonne foi, il s'ensuit logiquement que le bromure d'éthyl est un des plus précieux et sous quelques rapports le plus précieux des anesthésiques en usage. Je restreins à dessein mes observations à l'usage du bromure en chirurgie. Il reste encore à savoir quels avantages l'accoucheur pourra en retirer. Le Dr Turnbull prétend qu'employé à la dose d'une cuillerée à soupe quand les douleurs sont très-intenses et très-pénibles il a produit un soulagement aussi prompt que l'éther sans troubler en rien les efforts d'expulsion. Cette dose paraît considérable et semblerait faire supposer qu'il a été administré largement mêlé d'air comme on le pratique pour le chloroforme dans les cas d'obstétrique; tandis que dans ma pratique chirurgicale je me suis efforcé, sauf chez les vieillards d'exclure l'air autant que possible.

Un cas de version spontanée.

Dame B..... multipare, âgé de 38 ans, me fait demander le 30 mai dernier, elle est à terme.

Antécédents.—Accouchements naturels, prompts.

Examen: La poche des eaux crevée; présentation du sommet; l'occiput est à l'articulation sacroiliaque gauche, bassin large, dilatation considérable; j'ordonne de préparer le lit de misère.

Marche de l'accouchement.—La femme mise sur le lit, nouvel examen; douleur forte, occiput au sacrum. Au bout de dix minutes, douleur violente sentie par la femme, et sans effet sur la tête qui n'avance guère. Quelques instants après autre douleur si sérieuse que la tête ayant franchi presque complètement le col, touchant le plancher du bassin, j'introduis le doigt par le rectum, selon une vieille coutume, pour aider au dégagement prompt de la tête. Suspension de la douleur; ici j'annonce à la patiente qu'à la prochaine douleur elle serait délivrée; nouvelle contraction, examen presque nul, la tête retirée. J'attends une nouvelle contraction qui ne tarde pas à venir, l'examen me fait constater un effacement plus considérable de la tête. Quelques instants de repos, puis une nouvelle douleur survenant j'examine et ma main rencontre le